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AUMENTÓ EN UN 81% LAS SOLICITUDES DE ACUERDOS CONCLUSIVOS EN 

AGUASCALIENTES 

 

En el país se ha logrado una recaudación de 14 mil 560 millones de pesos a través 

de 601 acuerdos entre enero y julio 

Acuerdo conclusivo tiene grandes beneficios para los contribuyentes 

  

Ha incrementado en un 81% el número de solicitudes de Acuerdos Conclusivos ante 

la Prodecon en Aguascalientes. Esta figura tiene muchos beneficios para los 

contribuyentes, permite que se resuelvan auditorías en un ambiente seguro y con 

transparencia. 

 

El delegado de la Procuraduría de Defensa del Consumidor (Prodecon), Hugo Fidel 

de Lira Reyes, informó que ha habido un aumento significativo en solicitudes de 

acuerdos conclusivos durante este año, siendo esto una muestra de la efectividad 

de esta nueva vía de justicia tributaria. 

Informó que durante este 2021, en Aguascalientes se han atendido 38 solicitudes 

de acuerdo conclusivo ante la Prodecon, comparado con el año pasado, para estas 

fechas, se tenían 21 solicitudes, por lo tanto se ha tenido un incremento del 81%. 

Las reformas al artículo 69 del código fiscal de la Federación, en la que establece 

plazos certeros para la presentación de acuerdos conclusivos, también pudo haber 

promovido la consolidación de esta figura entre los contribuyentes. 

 

“Hemos insistido en promover la figura porque tiene muchos beneficios, entre ellos, 

que cuando se tenga la suscripción en la primera ocasión hay un condonación del 

100% de las multas, además del hecho de que se resuelva la auditoría en un 

ambiente seguro, de transparencia, sin tener que llegar a una resolución a temas 

contenciosos, es benéfico tanto para la autoridad como para el contribuyente”, 

comentó el delegado. 

Datos nacionales de la Prodecon revelan que este año se ha tenido un buen avance 

con los acuerdos conclusivos pues entre enero y julio del presente año se obtuvo 

una recaudación de 14 mil 560 millones de pesos a través de 601 acuerdos. 

https://www.lja.mx/2021/08/aumento-en-un-81-las-solicitudes-de-acuerdos-conclusivos-en-aguascalientes/
https://www.lja.mx/2021/08/aumento-en-un-81-las-solicitudes-de-acuerdos-conclusivos-en-aguascalientes/
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El Régimen de Confianza del SAT busca elevar 30% la base tributaria 

De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) hay 

79 millones 515,421 contribuyentes activos registrados, de los cuales 2 millones 

246,756 son personas morales y 77 millones 268,665 físicas; de este último monto 

7 millones 331, 885 son personas físicas con actividad empresarial y los restantes 

69 millones 936,730 de contribuyentes no tienen actividad empresarial. 

Ante estos datos la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel 

Buenrostro Sánchez, reveló el miércoles que en la Miscelánea Fiscal 2022 se está 

creando un Régimen de Confianza que buscará aumentar la base de contribuyentes 

hasta en 30 por ciento. 

 

Idea de Ramírez de la O, usar línea del FMI para deuda: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció la posición del gobernador 

del Banco de México (BdeM), Alejandro Díaz de León, en el sentido de que los 

derechos especiales de giro que dará el Fondo Monetario Internacional (FMI) a 

México sí podrían ser utilizados para el pago de la deuda externa. 

“Es una actitud completamente distinta y muy acertada del Banco de México, lo 

celebro”, manifestó el mandatario ante la prensa. 

 

Reforma tributaria progresiva, palanca para México: expertos 

México lleva con la misma política fiscal desde 2017, anclada en la “obsesión” de 

mantener un superávit primario, por lo que es apremiante que se concrete una 

reforma tributaria progresiva, que sirva como palanca para echar a andar la 

economía nacional, advirtieron catedráticos de la Facultad de Economía de la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

Durante la presentación de la Revista de Economía Mexicana. Anuario 

UNAM. Número 6. 2021, que organizó este jueves la Facultad de Economía, José 

Casar, investigador del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo, 

consideró que urge que el Estado tenga la capacidad de aumentar la inversión 

pública e impulsar el crecimiento. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/El-Regimen-de-Confianza-del-SAT-busca-elevar-30-la-base-tributaria-20210820-0009.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/20/economia/idea-de-ramirez-de-la-o-usar-linea-del-fmi-para-deuda-amlo/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/20/economia/reforma-tributaria-progresiva-palanca-para-mexico-expertos/
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Reforma fiscal para mejorar ingresos y salud 

IVA para mejorar sistema de salud y mayor compromiso empresarial 

La eliminación del outsourcing abusivo y una reforma fiscal que contemple la 

generalización del impuesto al consumo son indispensables para avanzar en la 

universalización del derecho a la salud y terminar con los ingresos insuficientes para 

la compra de dos canastas básicas, señaló Acción Ciudadana Frente a la Pobreza. 

El coordinador de la ONG, Rogelio Gómez Hermosillo, destacó que no es admisible 

que la persona que trabaja no tenga para satisfacer las cuestiones básicas de 

bienestar. 

 

Insisten diputados y especialistas en alza de impuestos a “chatarra”, tabaco y 

alcohol 

El grupo de Trabajo para la Transición Hacendaria de la Cámara de Diputados, 

especialistas y representantes de la sociedad civil insistieron en la necesidad de 

aumentar los impuestos especiales sobre comida chatarra, bebidas azucaradas, 

alcohol y tabaco para inhibir su consumo y “etiquetar” más recursos para el sistema 

de salud. 

En reunión virtual, el legislador morenista Alfonso Ramírez Cuéllar, coordinador del 

grupo, reconoció que la batalla para gravar dichos productos nocivos para la salud 

no ha tenido el éxito esperado, por lo que llamó a la próxima legislatura de la Cámara 

de Diputados a darle continuidad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://impuestum.com/noticias/2523/Reforma+fiscal+para+mejorar+ingresos+y+salud
https://www.milenio.com/politica/insisten-diputados-alza-impuestos-chatarra-alcohol-tabaco
https://www.milenio.com/politica/insisten-diputados-alza-impuestos-chatarra-alcohol-tabaco
https://www.milenio.com/salud/tamaulipas-abre-bares-conciertos-prohibe-venta-cerveza-playa
https://www.milenio.com/salud/tamaulipas-abre-bares-conciertos-prohibe-venta-cerveza-playa
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Reforma a IEPS de bebidas alcohólicas y tabaco, para enfrentar retos en salud 

Diversos expertos explicaron que se debe reformar y actualizar el Impuesto Especial 

sobre Producción y Servicios (IEPS) que se cobra a productos nocivos para la salud, 

como las bebidas alcohólicas y cigarros, para poder obtener mayores recursos que 

puedan hacer frente a los retos en materia de salud y a la vez de desincentivar su 

consumo. 

El Grupo de Trabajo para la Transición Hacendaria, de la Cámara de Diputados, 

indicó que el espacio fiscal que existe en México es muy limitado para atender los 

diversos requerimientos de gasto que se necesitan para rubros como salud, 

educación, seguridad y otros temas, por lo que reformar el IEPS puede contribuir a 

tener mejores y mayores recursos. 

 

Plantean diputados de Morena crear impuestos ambientales para remediar daños 

Guanajuato, Gto. Con la finalidad de recaudar recursos para atender y restaurar el 

daño al medio ambiente por actividades productivas que realice el Estado, diputados 

de Morena propusieron la creación de impuestos ecológicos que puedan aplicarse 

a la remediación ambiental. 

Deforestación y el declive de la biodiversidad, agotamiento y contaminación de 

aguas, pérdida de calidad de los suelos, deterioro ambiental producido por el cambio 

climático, así como el agotamiento de la capa de ozono y el aumento de los 

contaminantes orgánicos persistentes en asentamiento urbanos, se colocan como 

graves problemas públicos que en Guanajuato se han pospuesto o dejado de 

atender, consideró la diputada de Morena, Magdalena Rosales Cruz. 

 

Buscan cambiar IEPS para recaudar más 

CIUDAD DE MÉXICO.- Integrantes del Grupo de Trabajo para la Transición 

Hacendaria y especialistas evaluaron la factibilidad de modificar el Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) en productos nocivos a la salud, con 

el objetivo de recaudar más recursos que podrían destinarse al sistema de salud. 

En el encuentro virtual, explicaron que aumentar el IEPS en comida chatarra, 

bebidas azucaradas, alcohol y tabaco, permitirá fortalecer de todas las secuelas y 

reducir el número de padecimientos, enfermedades y fallecimientos que serían del 

consumo de esos productos. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Reforma-a-IEPS-de-bebidas-alcoholicas-y-tabaco-para-enfrentar-retos-en-salud-20210820-0008.html
https://zonafranca.mx/politica-sociedad/plantean-diputados-de-morena-crear-impuestos-ambientales-para-remediar-danos/
https://www.laprensademonclova.com/2021/08/20/buscan-cambiar-ieps-para-recaudar-mas/
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Hacienda reduce estímulo fiscal a los combustibles y diésel 

La Secretaría de Hacienda redujo el estímulo fiscal a para las gasolinas y el diesel 

luego de que los precios internacionales cayeran en las dos últimas semanas. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó hoy en el Diario Oficial 

de la Federación (DOF) el estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS) para los combustibles del 21 al 27 de agosto de 2021. 

 

Un número mucho menor de estadounidenses pagaron el impuesto federal sobre la 

renta en 2020 por la pandemia 

Casi 107 millones de hogares estadounidenses, alrededor del 61%, no debían 

impuestos federales sobre la renta en 2020, lo que supone un enorme aumento con 

respecto a la época anterior a la pandemia. Pero ese aumento debería ser efímero. 

El trastorno de la economía provocado por el coronavirus, que costó más de 20 

millones de puestos de trabajo en abril de 2020, y los amplios paquetes de ayuda 

federal hicieron aumentar la proporción de no contribuyentes en aproximadamente 

un 40%, según el Centro de Política Fiscal no partidista. 

 

Por evasión de impuestos, 11 superdeportivos son confiscados en la India 

Los impuestos son el temor y dolor de cabeza para toda persona, son ese “mal” 

necesario en la vida adulta, pero eso no es motivo para intentar evitarlos, aunque 

muchos prefieren omitir sus responsabilidades y la “jugada”les puede salir mal. 

Fue así como un pequeño tumulto de propietarios de superdeportivos pasaron un 

mal rato al ver que las autoridades indias incautaron 11 de sus vehículos de lujo, 

debido a la falta de pagos en el Estado de Talanga, India.  

 

 

 

 

 

 

https://www.oilandgasmagazine.com.mx/hacienda-reduce-estimulo-fiscal-a-los-combustibles-y-diesel/
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5627235&fecha=20/08/2021
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5627235&fecha=20/08/2021
https://cnnespanol.cnn.com/2021/08/19/menos-estadounidenses-debia-impuesto-federal-renta-2020-debido-pandemia-trax/
https://cnnespanol.cnn.com/2021/08/19/menos-estadounidenses-debia-impuesto-federal-renta-2020-debido-pandemia-trax/
https://www.cnn.com/2020/05/08/economy/april-jobs-report-2020-coronavirus/index.html
https://www.cnn.com/2020/05/08/economy/april-jobs-report-2020-coronavirus/index.html
https://www.eluniversal.com.mx/autopistas/por-evasion-de-impuestos-11-superdeportivos-son-confiscados-en-la-india
https://www.eluniversal.com.mx/autopistas/que-impuestos-pagan-los-autos-en-la-cdmx
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Impulsan modificar IEPS para recaudar más 

Integrantes del Grupo de Trabajo para la Transición Hacendaria y especialistas 

evaluaron la factibilidad de modificar el Impuesto Especial sobre Producción y 

Servicios (IEPS) en productos nocivos para la salud, con el objetivo de recaudar 

más recursos que podrían destinarse al sistema de salud. 

En un encuentro virtual explicaron que aumentar el IEPS en comida chatarra, 

bebidas azucaradas, alcohol y tabaco permitirá fortalecer de todas las secuelas y 

reducir el número de padecimientos, enfermedades y fallecimientos que se dan por 

el consumo de esos productos. 

Luis Foncerrada Pascal, vocero de la Alianza Moderniza IEPS, propuso, para una 

mayor recaudación, gravar la cantidad de alcohol con un IEPS único de 140 pesos 

por litro de alcohol puro. 

 

Subcontratados, todos los empleados de algunos grandes bancos 

La subcontratación de trabajadores en el sistema bancario, uno de los sectores más 

rentables de la economía mexicana, llegó a un punto en el que en algunas 

instituciones todos los empleados laboraban bajo ese esquema, una situación que 

las propias instituciones aseguran que han corregido antes de que entre en vigor en 

septiembre una ley que prohíbe esta forma de relación laboral. 

Hasta junio pasado, BBVA, el banco de mayor presencia en el país, tenía 

oficialmente un solo trabajador contratado por la institución, según datos oficiales. 

En entidades como Banco Azteca, del empresario Ricardo Salinas Pliego, e Inbursa 

de la familia del magnate Carlos Slim, todos sus trabajadores estaban bajo el 

esquema de tercerización. 

Los elevados niveles de subcontratación se dan en la banca, un sector que, de 

acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), acumuló 

en la pasada década ganancias por un billón 127 mil millones de pesos, alrededor 

de 5 por ciento del valor actual del producto interno bruto. 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210820/textview
https://www.jornada.com.mx/2021/08/20/economia/017n2eco
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Reportan 850 muertes más por Covid; suman 251 mil 319 

La Secretaría de Salud reportó 850 muertes más por Covid-19 en México, con lo 

que suman 251 mil 319. 

 

Además, detalló, hay 3 millones 175 mil 211 casos confirmados, 23 mil 6 más que 

ayer 

 

EU extiende hasta el 21 septiembre restricciones en las fronteras con Canadá y 

México 

Estados Unidos extendió este viernes hasta el 21 de septiembre las restricciones 

para viajes no esenciales como el turismo en sus fronteras terrestres con Canadá y 

México, a pesar de la decisión de Ottawa de abrir su frontera para estadounidenses 

vacunados. 

La última extensión de 30 días fue anunciada por el Departamento de Seguridad 

Nacional (DHS, por sus siglas en inglés). 

 

Tienen Covid 9 mil 400 niños menores de 14 en México 

Apoco más de una semana del ingreso a clases, las autoridades sanitarias 

reportaron que del 7 al 18 de agosto se registraron nueve mil 400 nuevos contagios 

de Covid en niños de entre cinco y 14 años de edad, de ellos 172 ingresaron en 

alguno de los hospitales del país por complicaciones de la enfermedad. 

En ese periodo cinco niños y adolescentes que tenían tenían entre cinco y 14 años 

de edad fallecieron en hospitales, según datos de la dirección General de 

Epidemiología de la Secretaría de Salud. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/reportan-850-muertes-mas-por-covid-suman-251-mil-319/ar2242979
https://www.eleconomista.com.mx/politica/EU-extiende-hasta-el-21-septiembre-restricciones-en-las-fronteras-con-Canada-y-Mexico-20210820-0024.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/EU-extiende-hasta-el-21-septiembre-restricciones-en-las-fronteras-con-Canada-y-Mexico-20210820-0024.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/EU-extiende-restricciones-fronterizas-con-Canada-y-Mexico-hasta-el-21-de-agosto-20210721-0046.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/EU-extiende-restricciones-fronterizas-con-Canada-y-Mexico-hasta-el-21-de-agosto-20210721-0046.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/tienen-covid-9-mil-400-ninos-menores-de-14-en-mexico-7108502.html
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Salud actualiza semáforo epidemiológico; sector educativo pasa a ser actividad 

esencial 

Con el fin de que el sector educativo sea considerado una actividad esencial, no 

importando el color del semáforo epidemiológico, la Secretaría de Salud actualizó 

el lineamiento para la estimación de riesgos por regiones de Covid-19. 

 

Durante la reunión virtual con gobernadores y autoridades educativas estatales, el 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, 

detalló que el lineamiento establece que la actividad educativa no se sujeta a cierres 

conforme al nivel de riesgo epidémico, sino que se llevará a cabo de acuerdo con lo 

establecido en la guía para el regreso responsable y ordenado a las escuelas. 

 

Ajustan semáforo COVID-19; clases presenciales ya son actividad esencial 

El subsecretario de Promoción y Prevención de Salud, Hugo López-Gatell, informó 

que se hizo un nuevo ajuste al semáforo epidemiológico por COVID-19, y ahora las 

clases presenciales serán consideradas como una actividad esencial. 

La actividad educativa no se sujeta a cierres de acuerdo con el nivel de riesgo 

epidémico, se llevará con lo establecido en la “Guía para el Regreso Responsable 

y Ordenado a las Escuelas”, dijo la Secretaría de Salud. 

Además, la actividad educativa se considera esencial para el correcto desarrollo de 

la niñez y las juventudes, por lo que operará en cualquier color del semáforo 

epidemiológico, según el Modelo educativo bajo la nueva normalidad. 

 

Jóvenes desbordan Deportivo Xochimilco por vacunación 

Jóvenes de 18 a 29 años y rezagados desbordaron el Deportivo Xochimilco para 

recibir su dosis de la vacuna contra el Covid-19 de la marca Pfizer, generando largas 

filas y caos vehicular que provocaron un tiempo de espera de al menos dos horas. 

En un recorrido realizado por EL UNIVERSAL, se observó que la avenida 

Prolongación División del Norte, Francisco Goitia y Redención, las cuales rodean el 

deportivo, estaban colapsadas por el tránsito vehicular por la gran cantidad de 

jóvenes que acudieron el primer día de inmunización en esta alcaldía. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Salud-actualiza-semaforo-epidemiologico-sector-educativo-pasa-a-ser-actividad-esencial-202119823
https://www.contrareplica.mx/nota-Salud-actualiza-semaforo-epidemiologico-sector-educativo-pasa-a-ser-actividad-esencial-202119823
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/ajustan-semaforo-covid-19-clases-presenciales-ya-son-actividad-esencial/
https://noticieros.televisa.com/tag/covid-19/
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/jovenes-desbordan-deportivo-xochimilco-por-vacunacion
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Delta se está propagando en personas que se ‘sienten bien’ 

Las personas infectadas con la variante Delta del SARS-CoV-2 tienen más 

probabilidades de propagar el virus antes de desarrollar síntomas que las personas 

infectadas con versiones anteriores, sugiere un análisis detallado de un brote en 

Guangdong, China. 

Un artículo publicado este jueves en la revista científica Nature retoma dicha 

investigación de la que Benjamin Cowling, epidemiólogo de la Universidad de Hong 

Kong, es coautor. El estudio se publicó en un sitio web de preimpresión el 13 de 

agosto y aún no ha sido revisado por pares (por otros científicos). 

 

Se estabilizan casos y hospitalizados por Covid-19 en el Edomex 

En el tercer repunte de la pandemia de Covid-19, el número de personas 

hospitalizadas y casos positivos empezó a estabilizarse en suelo mexiquense, 

aseguró Francisco Fernández Clamont, titular de la Secretaría de Salud del estado 

de México (SSEM). 

El también director general del Instituto de Salud (ISEM) explicó que el mayor 

porcentaje de personas ingresadas a nosocomios durante esta tercera ola, son en 

su mayoría pacientes de entre 18 a 60 años. 

Entrevistado en ciudad Netzahualcóyotl, el funcionario detalló que en el estado 

operan 55 hospitales Covid, de los cuales tres están a cargo de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena), y que en aquellos reconvertidos para la atención al 

Covid, tanto del ISEM como de la Sedena, hay una ocupación del 65 por ciento en 

camas generales y 55 por ciento en camas con ventilador, y aseguró que la 

ocupación ya no se está incrementando. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/salud/2021/08/19/delta-se-esta-propagando-por-personas-que-se-sienten-bien/
https://www.nature.com/articles/d41586-021-02259-2?utm_source=twt_nat&utm_medium=social&utm_campaign=nature
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/19/estados/se-estabilizan-casos-y-hospitalizados-por-covid-19-en-el-edomex/
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¡Orgullo nacional! Científica del IPN crea biofármaco con eficacia del 90% para tratar 

el covid-19 

Las investigaciones sobre el coronavirus, covid-19, continúan, pues los 

especialistas buscan que los contagios disminuyan y sobre todo que no provoquen 

la muerte. Ante este panorama, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) dio a conocer 

una buena noticia, pues informó que una científica logró desarrollar un 

biofármaco que a partir del diseño de cuatro péptidos -fragmentos de proteínas que 

al ser sintetizados- podría probar una eficacia que está encima del 90% contra la 

replicación del SARS-CoV-2. Es decir, esta investigación podría ser una buena 

alternativa para el tratamiento contra el covid-19, por lo que buscan patentarlo. 

Fue a través de un comunicado en donde el Instituto Politécnico Nacional (IPN) dio 

a conocer este importante avance. Sin embargo, este estudio no hubiera sido 

posible sin el talento de la científica Paola Castillo Juárez, quien desarrolla este 

biofármaco para tratar el covid-19. 

 

"Vacunen a mis hijos", súplica de madre antivacunas antes de morir por Covid en 

EU 

Los Rodríguez pensaban que sus organismos eran lo suficientemente inmunes 

al coronavirus como para vacunarse y, pese a que en Estados Unidos todos pueden 

acceder a los biológicos contra el Covid-19, decidieron continuar con sus vidas 

diarias sin inmunizarse.  

Hace unos meses Lydia Rodríguez, de 42, participó junto a sus hijos y otros 

familiares de un campamento organizado por la iglesia cristiana a la que asistían en 

LaMarque, Texas, en EU donde, infortunadamente, se contagiaron. Aunque su 

esposo, Lawrence Rodríguez, no asistió al encuentro por motivos de trabajo también 

contrajo el virus. 
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Crece 11 veces el presupuesto para atender Covid-19 

Durante el primer semestre del año, el Gobierno de la Ciudad de México aumentó 

11 veces el presupuesto que tenía programado para atender la pandemia por Covid-

19. 

Inicialmente, para el ejercicio 2021 el Presupuesto de Egresos consideraba un 

monto de 200.9 millones de pesos para este fin, con la posibilidad de ampliarlo de 

acuerdo con las necesidades. 

 

Más recursos para seguridad no se reflejan en menor violencia en México, advierten 

expertos a legisladores 

El incremento al presupuesto que se destina al rubro de seguridad nacional en 

México no se ha reflejado en un menor nivel de violencia en el país, destacó el 

Grupo de Trabajo para la Transición Hacendaria de la Cámara de Diputados. 

En reunión virtual para hablar sobre el tema de los requerimientos de gasto en 

seguridad, analistas y legisladores coincidieron en que no sólo se trata de 

incrementar el presupuesto a este rubro, sino también a implementar estrategias 

para combatir la violencia e inseguridad que existe en varias partes de la República. 

 

Sheinbaum debe informar presupuesto por cambio de colores institucionales: 

Congreso CdMx 

La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México solicitó a la jefa de 

gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y a la titular de la Secretaría 

de Administración y Finanzas, Luz Elena González, informen del impacto 

presupuestal por el cambio en los colores institucionales, a la mitad del ejercicio de 

la actual administración capitalina. 

En sesión presencial, los diputados del PAN, Ana Patricia Báez y Héctor 

Barrera, presentaron la proposición y mencionaron que en noviembre de 2018 las 

autoridades del gobierno de la ciudad dieron a conocer el Manual de Identidad 

Gráfica con el que iniciaría la actual administración capitalina, pero ahora se anunció 

cambiar la identidad institucional. 
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Infonavit privilegia compras por licitación abierta para beneficiar a trabajadores 

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 

(Infonavit) aumentó casi cuatro veces, respecto al primer semestre de 2018, la 

participación de procesos de licitación abierta en sus compras y adquisiciones. Esto, 

con el objetivo de usar de manera eficiente los recursos que administra en beneficio 

de sus derechohabientes. 

De enero a junio de este año, el Infonavit realizó adquisiciones de bienes y servicios 

por 3 mil 738 millones de pesos, de los cuales 54 por ciento, es decir, 2 mil 35 

millones, se ejercieron a través de licitaciones abiertas; mientras en 2018 estos 

procesos transparentes en el uso de los recursos sólo representaban el 14 por 

ciento. 

 

La UdeG enviará comisión al gobernador para defender presupuesto 

Con el fin de exigir respeto a su autonomía y al presupuesto otorgado por el 

Gobierno del Estado, la Universidad de Guadalajara (UdeG) enviará una comisión 

integrada por una parte del Consejo General Universitario (CGU), como el rector 

general, Ricardo Villanueva, al gobernador y al Congreso estatal. 

Así se aprobó en la sesión extraordinaria del CGU como parte del llamado “Plan en 

defensa de la autonomía, la salud, la educación y el medio ambiente”. 

Además, se instruyó al rector para “interponer todos los recursos aplicables, así 

como gestionarlos, ante las autoridades competentes por la violación de la 

autonomía y por la afectación al presupuesto aprobado por el máximo órgano de 

gobierno de esta casa de estudios: su CGU”. 
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Armados con T-MEC, tumban a CTM 

Tras dos días de votaciones, empleados de la planta de General Motors en Silao, 

Guanajuato, arrebataron el contrato colectivo al sindicato "Miguel López Trujillo" de 

la CTM, amparados en el mecanismo de consulta rápida previsto en el T-MEC. 

De 5 mil 876 trabajadores que emitieron su voto, 3 mil 214 optaron por terminar el 

contrato con el gremio cetemista. Ahora, la Secretaría del Trabajo, que aseguró que 

los trabajadores conservarán sus prestaciones y condiciones laborales, deberá 

revisar la información del proceso que fue supervisado por el INE y la OIT. 

 

Asfixia última milla costo de entregas 

En México, entre 50 y 55 por ciento de los costos de envío y transporte de productos 

se concentra en la entrega de última milla. 

 

Mario Monsreal, investigador del Instituto de Transporte de Texas A&M, expresó 

que esto se debe al mal estado de los caminos y al poco uso de la tecnología para 

el manejo logístico. 

 

En cambio, añadió, en Estados Unidos y Canadá la entrega de última milla 

concentra entre 25 y 50 por ciento de los costos. 

 

Busca peso recuperar corona del carry trade 

Incluso mientras algunos pares de mercados emergentes aumentan las tasas de 

interés en medio de una resurgencia de la inflación global, México está compitiendo 

por recuperar su corona como el rey del carry trade. 

 

Si bien los responsables de formular las políticas en México se han quedado 

rezagados con respecto a sus contrapartes de Brasil, Rusia y Turquía en el aumento 

de los costos de endeudamiento, el peso sigue siendo atractivo debido a su 

estabilidad, algo importante para cualquier inversionista que obtenga pequeños 

rendimientos pidiendo prestado en una moneda y prestando en otra. 
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Peso perfila su peor semana desde mediados de junio 

El peso mexicano hilaba el viernes cinco caídas consecutivas perfilándose a 

registrar su pérdida semanal más pronunciada desde mediados de junio, mientras 

el dólar mostraba fortaleza ante temores de que la variante Delta de COVID-19 

pueda retrasar la recuperación económica mundial. 

La moneda local, presionada además por apuestas de que la Reserva Federal de 

Estados Unidos comenzará este año a retirar su estímulo, cotizaba en 20.3005 por 

dólar, con una pérdida de un 0.74% frente a los 20.1520 del precio de referencia de 

Reuters del jueves. 

 

80% de los empleos nuevos carece de prestaciones y servicios de salud 

Durante el segundo trimestre del año, caracterizado por el semáforo epidemiológico 

verde y amarillo en la mayoría de las entidades del país, continuó la recuperación 

del empleo, sin embargo, éste fue informal. 

La población ocupada llegó a 55 millones 242 mil, dos millones 269 mil más que en 

el primer trimestre de 2021, pero 80% de ellos se incorporaron al mercado laboral 

en condiciones de informalidad. 

 

Ahorro de mexicanos en bancos de EU supera los 100,000 millones de dólares 

El ahorro de mexicanos que se encuentra en bancos de Estados Unidos (EU) ha 

superado la barrera de los 100,000 millones de dólares, una cifra nunca vista y que 

se logra en un escenario de crisis a causa de la emergencia sanitaria del coronavirus 

(Covid-19). 

De acuerdo con cifras de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, a mayo 

pasado el ahorro de mexicanos en bancos de Estados Unidos registró un saldo de 

102,148 millones de dólares y la tendencia, según especialistas, es que esta cifra 

aumente en los próximos meses. 
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Empleo regresa a niveles prepandemia, pero en condiciones más precarias 

El mercado laboral culminó en el segundo trimestre del año la recuperación de 

la totalidad de los empleos perdidos a causa de la emergencia sanitaria por la covid-

19. Sin embargo, a pesar de que la ocupación ya retornó a sus niveles previos a la 

pandemia, hay indicadores que aún presentan rezagos y evidencian una 

reconfiguración de las condiciones de trabajo en el país, como un mayor número de 

personas laborando jornadas reducidas y con menores ingresos. 

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), y tras el 

ajuste de las cifras anteriores como resultado del Censo 2020, en el segundo 

trimestre del 2021 la población ocupada abarcó a 55 millones 242,748 personas, es 

decir, 184,298 más de las que había en el primer trimestre de 2020, previo al periodo 

con más restricciones económicas por la pandemia. 

 

Pacto Centro Occidente por el Turismo analiza la creación de un pasaporte de 

vacunación 

Si bien aún no termina el proceso de vacunación contra el Covid-19, uno de los 

temas que comienzan a revisar los integrantes del Pacto Centro Occidente por el 

Turismo es la creación de un pasaporte regional, o un mecanismo similar, que 

solamente permita el acceso a los visitantes vacunados. 

Derivado de la realización de la feria IBTM Américas en la Ciudad de México, que 

se efectuó el 18 y 19 de agosto en el Centro Citibanamex, el titular de la Secretaría 

de Turismo de Guanajuato, Juan José Álvarez Brunel, explicó a El Economista que 

ya está sobre la mesa crear un documento o mecanismo de acceso. 
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Ante apagones, la CFE lo indemniza por daños en sus electrodomésticos 

Las fallas en el suministro de energía eléctrica son comunes en nuestro país, éstas 

tienen un efecto negativo en los hogares y bolsillos de las familias. Estas variaciones 

de electricidad se deben principalmente a inclemencias climatológicas, como fuertes 

vientos o lluvias torrenciales, que afectan la corriente eléctrica y a su vez ocasionan 

problemas en la calidad de la energía que termina por dañar los aparatos 

electrodomésticos en el hogar. 

Si su refrigerador o computadora sufrieron daños a causa de una falla provocada 

por apagones o problemas con la red, como usuario puede solicitar una 

indemnización por los aparatos descompuestos ante la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) por los daños ocasionados. 

 

Necesita Altán de 17 mmdp para pagar deudas 

La empresa Altán Redes se encuentra lejos de caer en quiebra y desaparecer, pero 

enfrenta el reto de conseguir recursos para pagar sus pasivos por 17 mil millones 

de pesos, y cumplir el objetivo de fomentar una competencia más intensiva en la 

telefonía celular, dijeron expertos. 

Edgar Bonilla, director general del Instituto Federal de Especialistas de Concursos 

Mercantiles (Ifecom), afirmó que la compañía sigue generando ingresos y mantiene 

su negocio en marcha, aunque sus resultados se vieron afectados por la pandemia 

sanitaria. 

 

Se incrementa la precarización laboral por la pandemia 

Tras el impacto de la pandemia, 10.5 millones de personas regresaron al mercado 

laboral, pero la gran mayoría en la informalidad y bajo condiciones más precarias, 

según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Del segundo trimestre de 2020 a igual periodo de este año, 8.2 millones se sumaron 

a la informalidad, es decir, 78 por ciento de personas que se incorporaron al trabajo. 
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EU no descarta volver a levantar una demanda laboral contra México bajo el T-MEC 

La representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, reconoció la votación 

en la planta de General Motors Silao para legitimar su contrato colectivo de trabajo, 

en respuesta a la demanda que interpuso bajo el T-MEC. 

Agregó que Estados Unidos continuará trabajando con sus contrapartes mexicanas, 

incluso "mediante el uso del mecanismo de respuesta rápida, para proteger los 

derechos de los trabajadores norteamericanos". 

 

Gana Pemex con alza del gas LP 

Por los altos precios del gas LP las ganancias de Petróleos Mexicanos (Pemex) se 

incrementaron hasta 78 por ciento de enero a junio de este año. 

De acuerdo con datos de la Secretaría de Energía (Sener), en los primeros seis 

meses del año la petrolera vendió un promedio de 146.06 mil barriles diarios de gas 

LP, por un monto promedio total de dos mil 269.86 millones de pesos. 

 

Resiste actividad económica la tercera ola COVID 

La actividad económica en México reportó un mejor desempeño en julio pese al 

incremento en los contagios por Covid-19 y acumuló cinco meses en expansión, lo 

que de acuerdo con analistas, resulta alentador y apunta a una fortaleza en el tercer 

trimestre, aunque mencionaron que persisten algunos riesgos para la recuperación. 

Los resultados del Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) estiman 

un crecimiento mensual de 0.5 por ciento en el Indicador Global de Actividad 

Económica (IGAE) del séptimo mes. 

El resultado se da después de un incremento de 0.30 por ciento durante junio 

pasado, y de 0.60 por ciento en mayo, según los registros del INEGI. 
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Caen precios del petróleo por sexta sesión consecutiva 

Nueva York. Los precios del petróleo cayeron este jueves por sexta sesión 

consecutiva y a mínimos que no se veían desde mayo, ya que a los inversores les 

preocupa que la demanda mundial se debilite a medida que aumentan los casos de 

Covid-19 y por la fortaleza del dólar estadunidense. 

En este contexto, la mezcla mexicana de exportación perdió 1.95 dólares (3.13 por 

ciento) al cerrar en 60.25 unidades por barril, de acuerdo con el precio reportado 

por Petróleos Mexicanos (Pemex). 

Se trata de la cotización más baja para el crudo mexicano desde el 20 de mayo, 

cuando cerró en 59.53 dólares. En las seis sesiones de pérdidas, acumula una baja 

de 4.99 unidades, equivalente a 7.65 por ciento. 

 

Comisionistas de gas LP, por negociar con distribuidores 

Los comisionistas –quienes se encargan de llevar el gas licuado de petróleo (LP) a los 

hogares a través de pipas y cilindros– buscan negociar con las empresas distribuidoras, 

pero denunciaron que no han sido recibidos. 

José Adrián Rodríguez, presidente de la Unión de Gaseros del Valle de México, amagó con 

suspender las actividades en caso de no ser escuchados por las firmas privadas. 

Después de recordar que la “directriz de emergencia para el bienestar del consumidor de 

gas licuado de petróleo” emitida por la Secretaría de Energía (Sener) afectó a los 

comisionistas, el líder del gremio gasero nacional aseguró que se encuentran “en espera 

de poder negociar directamente con las plantas. En caso de que no nos reciban entonces 

tendremos que ejercer la necesidad de poder manifestar o hacer una suspensión total”, 

expresó en una declaración a medios de comunicación. 
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Comercio exterior, pilar de la recuperación: Clouthier 

El comercio exterior ha sido un pilar fundamental para la recuperación económica 

mundial luego de la fuerte afectación provocada por la pandemia de Covid-19, 

afirmó Tatiana Clouthier, titular de la Secretaría de Economía (SE). Al presentar el 

Diplomado en Negociaciones Internacionales, en conjunto con el Colegio de 

México, Clouthier destacó que el país tiene 13 tratados comerciales, mismos que le 

han permitido llevar a México hacia el mundo y hacer que el mundo venga hacia 

México. 

“Vale la pena mencionar que parte del crecimiento económico en esta circunstancia 

difícil que el país ha vivido y el mundo entero por el Covid-19, pudimos crecer mucho 

por esta vinculación con el exterior”, destacó. 

 

Coparmex reconoce ejercicio sindical realizado en GM Silao 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reconoció el 

ejercicio de legitimación del contrato colectivo de la planta de General Motors (GM) 

en Silao, pues consideró que validan la participación de los trabajadores y el 

ejercicio de sus derechos a la negociación colectiva y de libertad de asociación. 

“Estos ejercicios deben darse con toda transparencia, apego a la legalidad y sin 

injerencias de ningún tipo”, dijo. 

Confió en que el resultado del proceso, en el que no se legitimó el actual contrato 

colectivo de trabajo en esa planta, “represente puntual y auténticamente la voluntad 

de los trabajadores sindicalizados”. 
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¿Bye a la CTM? Inicia batalla legal por nuevo contrato colectivo en GM 

Luego del rechazo al Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) del Sindicato Miguel 

Trujillo de la CTM, en la planta de General Motors de Silao, se espera un proceso 

largo; por lo pronto, la Secretaría del Trabajo tiene 20 días para emitir la resolución 

declarando el CCT terminado, afirmó Pablo Franco, presidente de la Unión de 

Juristas de México. 

“Lo que seguirá, si los trabajadores así lo deciden, será el procedimiento para 

obtener un nuevo CCT; los derechos que pudieran tener del contrato anterior se 

mantienen para los trabajadores; lo que ya no existirá, será la negociación colectiva, 

hasta que no haya un nuevo CCT”, abundó. 

 

Automotrices anuncian paros por la escasez de semiconductores 

Londres. Grandes fabricantes de automóviles, como Toyota y Volkswagen, hicieron 

esta semana nuevas advertencias sobre la escasez de semiconductores, que no 

tiene visos de cuándo se resuelva. 

Después de verse obligados a cerrar plantas el año pasado por la pandemia, los 

fabricantes de automóviles se enfrentan una dura competencia con la electrónica 

de consumo para conseguir chips en medio de trastornos en la cadena de suministro 

mundial. 

Los problemas recientes ocurren a medida que aumentan los casos de Covid-19 en 

los países asiáticos que albergan fábricas de automóviles y plantas de chips, como 

Japón, Filipinas, Tailandia, Vietnam y Malasia, lo que ha llevado a imponer 

restricciones para evitar contagios. 

 

Dejará regreso a clases derrama de 82 mil mdp: Concanaco 

El regreso a las aulas previsto para el 30 de agosto próximo dejará una derrama 

económica de 82 mil millones de pesos, indicó la Confederación de Cámaras 

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). 

En videoconferencia, José Manuel López Campos, dirigente del organismo del 

sector terciario, señaló que 52 mil millones de pesos son por la compra de útiles 

escolares, mientras que los 30 mil restantes corresponden a otros productos 

relacionados como uniformes, mochilas, calzado, entre otros. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/20/inicia-batalla-legal-para-validar-cct-de-gm-en-silao/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/20/economia/automotrices-anuncian-paros-por-la-escasez-de-semiconductores/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/20/economia/dejara-regreso-a-clases-derrama-de-82-mil-mdp-concanaco/


                                                                                                                                                                                    

36 
 

 

Se genera mucho trabajo en México… pero informal 

La recuperación del personal ocupado en el país en el último año ha sido 

principalmente en actividades informales, sin acceso a seguridad y con bajos 

salarios. 

Al segundo trimestre de 2021, la población ocupada incorporó poco más de 10.5 

millones personas respecto al mismo periodo del año anterior, de los cuales 8.2 

millones, el 78 por ciento del total, fue en actividades informales. 

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOEN) del INEGI, 

en el segundo trimestre de 2020 se reportaron 44.7 millones de personas ocupadas, 

cifra que se elevó a 55.2 millones en el mismo periodo del presente año. El número 

de trabajadores informales aumentó de 22.8 a 31.0 millones en el mismo periodo. 

 

4T buscará regular trabajo de repartidores y choferes de apps como Uber y Rappi 

México está evaluando cómo regular las condiciones de los trabajadores en la 

economía colaborativa, conocida como “gig”, de rápido crecimiento en el país, lo 

que podría implicar cambios legales, dijo la secretaria del Trabajo, Luisa María 

Alcalde. 

El país está trabajando con el Instituto de Seguridad Social (IMSS) y las autoridades 

de Ciudad de México en un plan para regular las plataformas digitales, indicó 

Alcalde en una entrevista este jueves. Aún no hay una propuesta, indicó, pero en 

los próximos meses debería haber un plan más claro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/20/trabajo-informal-agrupa-78-de-plazas-generadas-en-12-meses/
https://www.elfinanciero.com.mx/bloomberg/2021/08/19/4t-buscara-regular-trabajo-de-repartidores-y-choferes-de-apps-como-uber-y-rappi/
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Revira INE a 'purga': hay miopía y rencor 

En la intención de Morena de purgar los organismos electorales antes de la elección 

de 2024 hay miopía alimentada por rencores, filias y fobias personales, aseguró 

ayer el presidente del INE, Lorenzo Córdova. 

Después de que el senador Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara alta, y 

de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador confirmaron que alistan una 

reforma electoral para remover a los integrantes de las instituciones electorales y 

reducir su número, Córdova dijo que una modificación electoral ahora tendrá como 

incentivo perverso tratar de acomodar las reglas en favor del Gobierno o un partido. 

 

Delgado reacciona a rechazo de periodo extraordinario y caso Sansores 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, acusó que existe una complicidad 

entre los legisladores de oposición y el INE, ante el rechazo en la Comisión 

Permanente para convocar un periodo extraordinario de sesiones para aprobar la 

Ley Reglamentaria de Revocación de Mandato. 

“Sin duda. Hay nado sincronizado, la oposición se atraviesa para no dejar pasar el 

periodo extraordinario y al mismo tiempo, el INE anuncia que ellos ya tienen reglas, 

o sea, desplazan al Poder Legislativo, los señores ahora quieren legislar, quieren 

poner las reglas de la revocación”, acusó el morenista en Saltillo, Coahuila. 

 

AMLO prepara limpia y Reforma en INE y TEPJF 

Al anunciar que él mismo presentará la reforma constitucional, Andrés Manuel 

López Obrador insistió en la necesidad de hacer una renovación total del Instituto 

Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF).  

El Presidente dijo: “Necesitamos una reforma electoral a fondo. Entonces, voy a 

invitar a un grupo de ciudadanos, a quienes saben de esta materia y a quienes han 

padecido de fraudes electorales, porque se han burlado de los mexicanos”.  

 

 

https://www.reforma.com/revira-ine-a-purga-hay-miopia-y-rencor/ar2243034
https://www.excelsior.com.mx/nacional/delgado-reacciona-a-rechazo-de-periodo-extraordinario-y-caso-sansores/1467057
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/20/amlo-prepara-limpia-reforma-en-ine-tepjf-327805.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/20/amlo-prepara-limpia-reforma-en-ine-tepjf-327805.html
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Homicidios en México: se redujo un 0.4% en promedio, según el informe mensual 

de seguridad 

Como parte del reporte mensual de la Estrategia Nacional de Seguridad, 

la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, informó 

este viernes que los delitos del fuero común, relacionado con el homicidio doloso, 

"se ha logrado reducir en 0.4% este delito en su promedio mensual, esto respecto 

al último año con la administración anterior. De enero a julio de 2021 disminuyó 

3.86% el homicidio doloso", informó. 

"Con los resultados de los operativos, damos los informes de seguridad del último 

año del gobierno anterior con lo que llevamos hasta ahora, los delitos del fuero 

federal van a la baja, y se ha logrado una reducción de 27.8% con respecto al último 

año del gobierno anterior," destacó la funcionaria. 

 

Revés a Layda: va voto por voto en Campeche 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

aprobó el recuento total de la votación en el estado de Campeche. 

Esto luego de que la magistrada electoral Janine Otálora propusiera el recuento total 

de votos de la elección de la gubernatura de Campeche, que ganó la morenista 

Layda Sansores San Román. 

 

 

Nuevo frenón a la 4T por revocación de mandato 

La oposición en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión frenó 

nuevamente la intención de Morena y sus aliados de convocar a un periodo 

extraordinario este viernes 20 de agosto para analizar las leyes Federal de 

Revocación de Mandato, Federal de Juicio Político, así como la de Armada de 

México. 

En medio de un largo y ríspido debate, Morena, PVEM, PT y PES sólo lograron 24 

votos a favor, que son insuficientes para la mayoría calificada que se requiere, 

mientras que el llamado bloque de contención tuvo 13 en contra. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/20/homicidios-en-mexico-se-redujo-un-04-en-promedio-segun-el-informe-mensual-de-seguridad-327850.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/20/homicidios-en-mexico-se-redujo-un-04-en-promedio-segun-el-informe-mensual-de-seguridad-327850.html
https://www.razon.com.mx/mexico/tribunal-electoral-aprueba-recuento-total-votos-campeche-447958
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/nuevo-frenon-la-4t-por-revocacion-de-mandato
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De México, 25% de niños que no han regresado a la escuela: Unicef 

Uno de cada cuatro niños en el mundo que no han regresado a las aulas debido a 

la pandemia de covid es de México, informó el Fondo de las Naciones Unidas para 

la Infancia (Unicef), al manifestar su intención de apoyar el retorno a clases 

presenciales en el país con un protocolo de cuatro puntos que garantice la seguridad 

sanitaria de los alumnos. 

“Por supuesto que puede haber focos infecciosos. Eso démoslo por descontado. La 

pregunta no es si van a haber, porque ha habido focos infecciosos por todo el 

territorio nacional, ¿por qué no habría de haberlos en las escuelas y colegios? Es 

algo normal que suceda. La pregunta es ¿Cómo lo manejamos?, ¿Cómo hacer un 

manejo efectivo de los focos infecciosos?”, cuestionó Luis Fernando Carrera 

Castro, representante de Unicef en México. 

 

Reforma electoral será un fracaso si se hace por rencor: Córdova 

Si una reforma electoral se proyecta únicamente para la renovación de los 

integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), idea principal que ha proyectado el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, y se redacta desde el estómago, está condenada al 

fracaso, condenó Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, durante la 

presentación del libro Elecciones, justicia y democracia en México. Fortalezas y 

debilidades. 

“Una reforma de gran calado que se plantee como principal objetivo meramente la 

renovación de los órganos directivos de las autoridades electorales termina por ser 

una reforma miope, alimentada más bien por los rencores, filias o fobias personales, 

que carece de altitud de miras”, dijo. 

 

Ordena Tribunal Electoral recuento total de votos para gubernatura de Campeche 

Por 4 votos a favor y 3 en contra, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó recuento total de votos en lo que fue la 

elección para la gubernatura de Campeche. 

Movimiento Ciudadano impugnó la elección en aquél estado pidiendo recuento en 

13 de los 21 distritos existentes en las entidades, por considerar que existieron 

irregularidades. 

https://www.milenio.com/politica/mexico-25-ninos-regresado-escuela-unicef
https://www.milenio.com/temas/unicef
https://www.milenio.com/temas/unicef
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/20/reforma-electoral-destinada-al-fracaso-si-se-hace-por-rencor-lorenzo-cordova/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tepjf-ordena-recuento-total-de-votos-para-gubernatura-de-campeche
https://www.eluniversal.com.mx/tag/elecciones-2021
https://www.eluniversal.com.mx/tag/elecciones-2021
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Layda Sansores responde al Tribunal Electoral: ‘Si quieren contar, que cuenten’ 

votos en Campeche 

Layda Sansores, quien recibió esta semana su constancia como gobernadora electa 

de Campeche, mostró su inconformidad en sus redes sociales por la resolución del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de un reconteo total de votos 

en la entidad. 

“Si quieren contar, que cuenten. Ya contaron el 71 por ciento en los cómputos 

distritales y en los 29 por ciento restantes ratificaremos nuestro triunfo”, declaró. 

 

Nueve gobernadores de Morena heredarán estados con delincuencia sin freno 

Los nueve gobernadores de Morena que asumirán este año, recibirán como 

herencia un alza en los índices delictivos en los casos más graves en Baja California 

Sur, Colima, Nayarit y Zacatecas, donde el incremento supera el 100 por ciento, 

mientras Michoacán y Sonora dejan a los próximos mandatarios índices delictivos 

superiores en 60 por ciento en comparación con hace seis años y Tlaxcala y Baja 

California, la proporción alcanza 40 por ciento. Únicamente los gobernadores 

de Guerrero y Sinaloa lograron reducir las cifras de violencia respecto a las 

obtenidas por sus antecesores y eso dejarán a los entrantes. 

Una revisión hecha por MILENIO a las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) revela que en el primer caso el descenso 

fue de 6.6 por ciento, mientras que en el segundo fue de apenas 2.5 puntos 

porcentuales. 

 

Ataques a fuerzas armadas aumentaron 60% entre 2019 y 2020 

Las agresiones a fuerzas federales registraron un crecimiento de 60 por ciento al 

pasar de 293 en 2019 a 469 durante el año pasado, lo que coloca al 2020 como el 

año con más ataques del crimen en los últimos cinco años. 

De acuerdo a cifras oficiales presentadas por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, el año pasado durante estas 469 agresiones se logró detener a 381 

delincuentes, algunos de ellos heridos, mientras que 297 murieron en los 

enfrentamientos. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/20/layda-sansores-responde-al-tribunal-electoral-si-quieren-contar-que-cuenten-votos-en-campeche/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/20/layda-sansores-responde-al-tribunal-electoral-si-quieren-contar-que-cuenten-votos-en-campeche/
https://www.milenio.com/estados/nueve-gobernadores-morena-heredaran-delincuencia-fr
https://www.milenio.com/policia/ataques-fuerzas-armadas-aumentaron-60-2019-2020
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Deja huracán "Grace" saldo blanco... hasta ahora 

Cancún.— El paso del huracán Grace por Quintana Roo dejó saldo blanco, sin 

pérdida de vidas humanas, mientras que en Yucatán se informaba 

de inundaciones en 29 municipios. 

Entre los daños que se reportan en ambas entidades están principalmente el corte 

de energía eléctrica, agua y telefonía celular, así como árboles caídos. 

Grace tocó tierra como huracán categoría 1 a las 4:40 horas del jueves, ubicándose 

a 15 kilómetros al sur de Tulum, con potentes ráfagas de viento y lluvia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/deja-huracan-grace-saldo-blanco-hasta-ahora
http://www.eluniversal.com.mx/tag/huracan-grace
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Se extienden protestas contra talibanes en Afganistán 

Manifestantes con banderas salieron a las calles de más ciudades afganas el 

jueves, mientras se extiende la oposición popular a los talibanes, y un testigo 

declaró que varias personas murieron cuando los militantes dispararon contra una 

multitud en Asadabad, en el este. 

 

"Nuestra bandera, nuestra identidad", gritaba una multitud de hombres y mujeres 

ondeando enseñas nacionales negras, rojas y verdes en la capital, Kabul, según 

mostró un videoclip publicado en las redes sociales, en el día en que Afganistán 

celebra la independencia del control británico en 1919. 

 

Rusia destaca disposición del Talibán 

Cuando el Talibán se apoderó de Afganistán, Rusia estaba lista para hacer frente a 

los vertiginosos acontecimientos tras trabajar metódicamente por años para sentar 

las bases de una relación con una organización que sigue considerando terrorista. 

El ministro de relaciones exteriores ruso, Serguéi Lavrov, destacó que Moscú “no 

tiene apuro” en reconocer a los talibanes como los nuevos gobernantes de 

Afganistán, pero acotó que había algunas “señales alentadoras’’ de que estaban 

dispuestos de permitir otras fuerzas políticas en el gobierno y que las mujeres vayan 

a la escuela. 

 

Se dificulta la entrega de ayudas en Haití 

La ayuda a las víctimas del terremoto y tormenta tropical en Haití comenzó a llegar 

de forma más acelerada ayer, aunque la arraigada pobreza, inseguridad y falta de 

infraestructura básica de la nación caribeña aún presentan enormes desafíos para 

el proceso de entregar alimentos y brindar atención médica urgente a todos los que 

los necesitan. 

Los suministros de ayuda privada y cargamentos de parte del gobierno de Estados 

Unidos y otras naciones estaban arribando a la península sudoccidental del país, 

donde el sábado azotó un sismo de magnitud 7.2 que cobró más de dos mil 100 

vidas. Pero la necesidad era extrema y empeoró con el paso de la tormenta 

tropical Grace, por lo que la frustración aumentaba entre la población por el lento 

ritmo de las operaciones. 

https://www.reforma.com/se-extienden-protestas-contra-talibanes-en-afganistan/ar2242736
https://www.excelsior.com.mx/global/rusia-destaca-disposicion-del-taliban/1467018?utm_source=channel&utm_medium=global&utm_campaign=block-stage
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/8/20/se-dificulta-la-entrega-de-ayudas-en-haiti-327755.html
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Redoblan “cacería”, pese a promesas 

Pese a la promesa de que no habría represalias, el Talibán abrió una “cacería” 

contra exfuncionarios y presuntos colaboradores de Estados Unidos. 

Casa por casa acuden en busca de quienes trabajaron o revelaron información a 

tropas estadounidenses o a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), 

denunciaron organizaciones y habitantes, que relatan que ha amenazado con 

someterlos a severos castigos o matarlos, mientras cientos de ciudadanos buscan 

evadir los puestos de vigilancia yihadistas rumbo al aeropuerto. 

 

 

Guatemala pide a México y EU información sobre deportación sorpresiva de 

migrantes 

Guatemala pidió información a Estados Unidos y México por la sorpresiva 

deportación de migrantes centroamericanos por una frontera donde no hay 

controles migratorios ni de bioseguridad por la pandemia, informó la cancillería local. 

"La Cancillería de Guatemala ha solicitado información oficial a México y a Estados 

Unidos sobre estos movimientos migratorios irregulares" que se están haciendo por 

el paso fronterizo El Ceibo, Pétén, unos 550 kilómetros al norte de Ciudad de 

Guatemala, indica un comunicado oficial. 

Desde hace varios días, por este paso fronterizo con escasa presencia del Estado, 

han llegado decenas de autobuses con migrantes. Muchos de ellos 

fueron devueltos en aviones desde Estados Unidos a México, y luego enviados a 

Guatemala. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mundo/redoblan-caceria-pese-promesas-448012
https://www.milenio.com/estados/guatemala-pide-informacion-eu-mexico-deportacion-migrantes
https://www.milenio.com/estados/guatemala-pide-informacion-eu-mexico-deportacion-migrantes
https://www.milenio.com/temas/guatemala
https://www.milenio.com/temas/estados-unidos
https://www.milenio.com/temas/migrantes
https://www.milenio.com/estados/en-2-dias-al-menos-500-migrantes-han-sido-deportados-a-tapachula
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RUIZ-HEALY TIMES 

EDUARDO RUIZ HEALY 

Ramírez Puga? En Oaxaca se preguntan ¿por qué?, ¿por qué?, ¿por qué? 

En Oaxaca todos se preguntan qué hace Héctor Pablo Ramírez Puga al frente de 

la Comisión Estatal del Agua (CEA) del estado. 

Y se lo preguntan porque son ampliamente conocidos los negocios que durante 

años ha realizado aprovechando los cargos públicos que ha ocupado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Ramirez-Puga-En-Oaxaca-se-preguntan-por-que-por-que-por-que-20210819-0153.html
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.   “Es por tu bien”. Mario Delgado, líder de Morena, acusó a los diputados y 
senadores de oposición integrantes de la Comisión Permanente, de tener miedo a 
la democracia participativa, al frenar el periodo extraordinario para la discusión y 
aprobación de la ley reglamentaria de la revocación de mandato. Culpó a los 
consejeros del INE de aprovecharse de los vacíos legales para manejar la ley a su 
conveniencia. Defendió que con la consulta de ratificación de mandato, los 
presidentes van a tener mayor interés en dar buenos resultados. Es por el bien de 
la democracia, aunque hay quienes todavía ni se enteran. 

2. Ajuste de tornillos. El gobernador Cuauhtémoc Blanco se sumó a los 
esfuerzos generados en la Conago. Encabezó la reunión de la Mesa de 
Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz, en donde presentaron a 
diputados federales electos las estrategias en materia de seguridad. Estuvo 
presente en el encuentro virtual, encabezado por Olga Sánchez Cordero, titular de 
la Segob, y donde los gobernadores coincidieron en que el regreso a clases será 
responsable, voluntario y con estricto apego al protocolo establecido. Si el 
mandatario está metido de lleno en su modelo de gobernanza, cómo es que suma 
varios fines de semana violentos. ¿Qué parte de su maquinaria no le está 
cumpliendo a su jefe, el gobernador? 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Buenas intenciones y operación, forma y fondo 

Se suele decir que el presidente López Obrador es un hombre bienintencionado y 
que lo que falla es la operación de sus políticas. No dudo de las buenas intenciones 
presidenciales, pero hay que recordar que, como decía don Jesús Reyes Heroles, 
la forma es fondo, y la operación de las políticas públicas suele ser la expresión 
llevada a la realidad de intangibles tan difíciles de aprehender como son las 
intenciones. 

Por ejemplo, ¿necesitamos una reforma electoral? Sin duda, es necesaria. 
Necesitamos una reforma que revise y corrija casi todo, comenzando por el 
financiamiento a los partidos: no tiene sentido que, por ejemplo, este año los 
partidos reciban más de 5 mil millones de pesos, cuando no hay elecciones y 
estamos hablando sólo de prerrogativas federales. Es necesario revisar no sólo el 
dinero que reciben los partidos, sino todo el mecanismo de financiamiento electoral. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1467048
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/buenas-intenciones-y-operacion-forma-y-fondo/1467041
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ALICIA SALGADO 

¿Cambio estatutario para Canacintra? 

El Consejo Directivo que se efectuó ayer en Concamin, que preside Francisco 

Cervantes, incluyó el arranque del proceso de elecciones que definirá la sucesión 

en este organismo el mes próximo y, como cada tres años (la pandemia extendió 

un poco más este periodo), el ruido mediático crece. El Comité de Elecciones, que 

encabeza Manuel Reguera, quien es también titular de la Comisión Jurídica, 

integrado por los expresidentes Javier Prieto, Bruno Galicia, de la Industria de Artes 

Gráficas y Blanca Pérez, de la Asociación Mexicana de Jefas de Empresa. 

El proceso se abre para que los aspirantes puedan comenzar a visitar a las 57 

cámaras industriales activas, aunque también en la Concamin participan 59 

asociaciones industriales. El primer cierre es el próximo 6 de septiembre, cuando el 

Comité de Elecciones muestra quiénes son los aspirantes que obtuvieron mayor 

número de votos de respaldo. Los tres más mencionados son los que entran en el 

proceso final de elección, tendrán que ir por una segunda ronda y, el que más votos 

recibe es el que gana. A veces el proceso logra que haya candidatos de unidad y, 

yo no descartaría esta opción en torno a José Abugaber, quien no sólo representa 

a la Cámara de la Industria del Calzado, sino que es socio-dueño de una empresa 

exitosa (Comando) del ramo. Ha sido director de Jugos del Valle y Santa Clara, lo 

que lo convierte en una interesante mezcla de ejecutivo-dueño, y lo más relevante 

es que se ha ganado el respeto de muchos consejeros (presidentes de cámaras y 

asociaciones). 

 

MARICARMEN CORTES 

¿Cambio estatutario para Canacintra? 

El Consejo Directivo que se efectuó ayer en Concamin, que preside Francisco 

Cervantes, incluyó el arranque del proceso de elecciones que definirá la sucesión 

en este organismo el mes próximo y, como cada tres años (la pandemia extendió 

un poco más este periodo), el ruido mediático crece. El Comité de Elecciones, que 

encabeza Manuel Reguera, quien es también titular de la Comisión Jurídica, 

integrado por los expresidentes Javier Prieto, Bruno Galicia, de la Industria de Artes 

Gráficas y Blanca Pérez, de la Asociación Mexicana de Jefas de Empresa. 

El proceso se abre para que los aspirantes puedan comenzar a visitar a las 57 

cámaras industriales activas, aunque también en la Concamin participan 59 

asociaciones industriales.  

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/cambio-estatutario-para-canacintra/136622
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/cambio-estatutario-para-canacintra/136622
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/cambio-estatutario-para-canacintra/136622
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/cambio-estatutario-para-canacintra/136622
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Presidente, yo sí voy a votar por usted 
Desde que el presidente López Obrador planteó la revocación de su mandato, no 

tuve duda: yo votaré por el cumplimiento de su mandato constitucional que termina 

el 30 de septiembre de 2024, como protestó ante la nación el 1 de diciembre de 

2018. 

Pero no sé por qué, bueno sí, quiere más que ponerse a juicio ratificar su 
presidencia, y en ello haya descuidado el procedimiento. 

 

TRASCENDIO 

Trascendió 
Que haciendo cuentas, al Partido Verde le salió barata la “reincidencia y quebranto 
de la ley”, pues mantiene el registro pese al reconocimiento desde el Tribunal 
Electoral de una “sistemática vulneración a la Constitución”, quedando todo en una 
multa de 40 millones de pesos por la campaña de los influencers y el retiro de 
espacios en radio y televisión por un año. Quizá por eso hasta se modera su 
bancada para la 65 Legislatura, que dice apoyar la reforma presidencial para 
“oxigenar” el sistema “sin descabezar” al INE, y adelanta, en presencia de Karen 
Castrejón, presidenta del partido, y Carlos Puente, su coordinador para San Lázaro, 
que perfilan repetir la coalición hacia 2024. 

Que el INE, encabezado por Lorenzo Córdova, prepara ya un presupuesto de 3 mil 
millones de pesos para realizar la revocación de mandato y 2 mil millones de pesos 
más para una eventual consulta popular en 2022, argumentando que la Corte les 
dijo que deben prever dinero se realicen o no esos ejercicios. En su petición dejarán 
una cláusula compromiso de que si las firmas no se logran, el recurso se devolverá 
íntegro o de plano, si no se concluyó el proceso en noviembre, ni se los depositen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/presidente-yo-si-voy-a-votar-por-usted
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/presidente-yo-si-voy-a-votar-por-usted
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1104
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1104
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CARLOS PUIG 

El que anda campechano es Lozoya 
En la primera plana del miércoles de nuestro diario se publicó una historia de esas 
que, si no fueran claras muestras de una tragedia de justicia, serían de comedia.. Mi 
compañero José Antonio Belmont tuvo acceso a documentos en el proceso contra 
el ex senador Jorge Luis Lavalle, que es parte del proceso contra Emilio Lozoya, el 
ex director de Pemex. 

La nota cuenta cómo se defendió —y la Fiscalía General de la República hizo suya 
esa defensa— Rafael Caraveo, el hombre que se ve en aquellos videos recibiendo 
bolsas de dinero como parte de los supuestos sobornos que, según Lozoya, el 
gobierno de Enrique Peña Nieto entregó a legisladores para que se aprobara la 
reforma energética. 

 

 

CARLOS MARIN 

Los renglones torcidos de Marx 
Un chamaco negado al placer de la lectura (un alérgico a la cultura), inexplicable 
director de materiales educativos de la Secretaría federal de Educación llamado 
Marx Arriaga, convoca al remiendo de los libros de texto gratuito de primero y 
segundo grados. 

“A diferencia del llamado emitido en marzo pasado, cuando se solicitó participar en 
su rediseño sin pago alguno a diseñadores, editores y docentes que elaboraron 
secuencias didácticas, en esta ocasión la dependencia contempla la entrega de un 
estímulo económico de cinco mil pesos”, consignó antier La Jornada. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

AMLO perdería con la consulta… o sin ella 

Por segundo día consecutivo, en la Comisión Permanente del Congreso, se 

rechazó la convocatoria a un periodo extraodinario para establecer la ley 

reglamentaria de la revocación de mandato. 

No parece sencillo ya sacar esta legislación antes de la instalación de la nueva 
legislatura, el primero de septiembre 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-que-anda-campechano-es-lozoya
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-que-anda-campechano-es-lozoya
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/los-renglones-torcidos-de-marx
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/los-renglones-torcidos-de-marx
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/20/amlo-perderia-con-la-consulta-o-sin-ella/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/20/amlo-perderia-con-la-consulta-o-sin-ella/
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DARÍO CELIS 

Por una Concamin anti 4T 

EL PROCESO DE sucesión Francisco Cervantes en la Concamin está 
secuestrado por unos cuantos, es inequitativo para cinco candidatos y las 62 
cámaras electorales creen que no hay piso parejo para la elección. 

La consecuencia de un proceso electoral amañado, antidemocrático y manipulado 
por la “nomenclatura” y la burocracia de los grandes industriales es no solo la poca 
representatividad entre sus pares, sino la nula credibilidad e interlocución con el 
gobierno de la 4T. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Hasta cuando está bien, se pelea 

El temperamento vitriólico del presidente Andrés Manuel López Obrador no le hace 
bien a nadie, empezando por él. Cuando las cosas no salen como quiere, hasta a 
los de casa muerde, y no sólo descalifica sino se descalifica, no sólo debilita sino 
se debilita, que es lo que pasó con Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco 
de México, por una diferencia de criterios sobre el uso de activos del Fondo 
Monetario Internacional para el pago de deuda pública. López Obrador fue salvaje 
en la forma como trató a Esquivel, llamándolo “ultratecnócrata”, sugiriendo que, en 
cuestión de meses, quien fue uno de los arquitectos de su programa económico y 
lo ayudó por años, se convirtió en algo peor que sus némesis “neoliberales”. 

Esquivel, su hombre en el Banco de México, a quien nombró para ocupar una de 
las dos vacantes en la Junta de Gobierno, y que por más de dos años ha sido una 
voz independiente, pero en la misma línea ideológica del Presidente, es respetado 
por su capacidad y reconocido por su claridad y congruencia ideológica, pero 
quedó expuesto y vulnerado porque, a diferencia de López Obrador, prefirió 
doblarse antes que pelearse con el Presidente.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/20/por-una-concamin-anti-4t/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/20/por-una-concamin-anti-4t/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/20/hasta-cuando-esta-bien-se-pelea/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/20/hasta-cuando-esta-bien-se-pelea/
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SALVADOR CAMARENA 

Nueve voces contra las amenazas a la prensa 

 

El 9 de agosto se supo de una grave amenaza contra Azucena Uresti y su 

medio, Milenio, y lo mismo contra El Universal y Televisa. Se presume que el autor 

del ataque es el Cártel Jalisco Nueva Generación. 

Siete periodistas y dos activistas me dieron su punto de vista sobre esa amenaza. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Americas Gold and Silver, ¿y los acuerdos? 

La minera canadiense que preside Darren Blasutti tenía entendido que la reapertura 

de la mina de Cosalá, Sinaloa, era sólo cuestión de días. Luego de 18 meses 

cerrada por el Sindicato Minero encabezado por Napoleón Gómez Urrutia, fue 

Tatiana Clouthier, titular de la Secretaría de Economía, quien aparentemente había 

desatorado el conflicto entre la minera y sus trabajadores, y sólo faltaba que se 

realizará la inspección de las instalaciones para garantizar las condiciones de 

seguridad. Este proceso, que fue positivo, estuvo a cargo de la propia Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social de Luisa María Alcalde. Sin embargo, 

inexplicablemente el presidente Andrés Manuel López Obrador ahora exige el 

respeto de los acuerdos establecidos por ambas partes en beneficio de los 

trabajadores y habitantes de Cosalá, cuando los principales opositores de la 

reapertura son los propios afiliados al sindicato bajo el argumento de que la empresa 

tiene que pagar los sueldos caídos, cuando jurídicamente la petición no procede 

porque no existió una huelga como tal sino que fue una toma arbitraria de 

instalaciones. Lo más contradictorio es que los acuerdos que se anunciaron con 

bombo y platillo hace apenas un mes, y respaldados por una minuta, no contemplan 

el pago de los salarios caídos que ahora son prácticamente la moneda de cambio 

con la empresa que sigue incurriendo en pérdidas millonarias por la inactividad de 

la veta de cobre, oro y plata, y que hasta julio sumaron 150 millones de dólares. 

Pero lo más grave es que la inactividad sigue pegando muy fuerte a los más de 7 

mil habitantes del recóndito poblado sinaloense. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/08/20/nueve-voces-contra-las-amenazas-a-la-prensa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/08/20/nueve-voces-contra-las-amenazas-a-la-prensa/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/americas-gold-and-silver-y-los-acuerdos-7108370.html


                                                                                                                                                                                    

51 
 

 

Pepe Grillo 

El gozo al pozo 

El miércoles en la tarde, Layda Sansores anunció que había recibido la constancia 

de gobernadora electa de Campeche por parte del Tribunal Electoral del estado. 

Al siguiente día en la mañana, el Tribunal Electoral Federal ordenó aplazar los 

festejos y emprender el recuento voto por voto, casilla por casilla, (¿les suena?)  ya 

que el número de votos nulos fue superior a la diferencia entre el primero y el 

segundo lugar. 

 

 

Federico Arreola 

Cuidado, AMLO, quizá Gatell miente acerca de la mercadotecnia de vacunas. En 

25 puntos 

Voy a citar a la prensa neoliberal, específicamente al diario Financial Times, que en 

mi opinión miente bastante menos —y sabe bastante más— que nuestro rockstar 

de la epidemiología. 

Una de sus notas de ayer —”¿Las vacunas son cada vez menos eficaces para 

prevenir la infección por covid?”— debe ser leída con atención por los expertos del 

gobierno de México; inclusive está obligado a analizarla Hugo López-Gatell. Si no 

tiene suscripción, le mando la nota. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-el_gozo_al_pozo-1200162-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-el_gozo_al_pozo-1200162-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-cuidado-amlo-quiza-gatell-miente-acerca-de-la-mercadotecnia-de-vacunas-en-25-puntos/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-cuidado-amlo-quiza-gatell-miente-acerca-de-la-mercadotecnia-de-vacunas-en-25-puntos/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-cuidado-amlo-quiza-gatell-miente-acerca-de-la-mercadotecnia-de-vacunas-en-25-puntos/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-cuidado-amlo-quiza-gatell-miente-acerca-de-la-mercadotecnia-de-vacunas-en-25-puntos/
https://www.ft.com/content/49641651-e10a-45f6-a7cc-8b8c7b7a9710?accessToken=zwAAAXtimBQ4kc9JZBZR4QpF9tOnzIuMe3qXEA.MEYCIQCw7JTvPvPpnDdKs6DIZXIPh0HZswPypyHI_9mOVnIWgwIhAOmw0vQzdN4sdrOXBU3ijU92hbo5IaB_11zm3oruQTyr&sharetype=gift?token=67137f78-186b-4387-9174-a0400f31597e
https://www.ft.com/content/49641651-e10a-45f6-a7cc-8b8c7b7a9710?accessToken=zwAAAXtimBQ4kc9JZBZR4QpF9tOnzIuMe3qXEA.MEYCIQCw7JTvPvPpnDdKs6DIZXIPh0HZswPypyHI_9mOVnIWgwIhAOmw0vQzdN4sdrOXBU3ijU92hbo5IaB_11zm3oruQTyr&sharetype=gift?token=67137f78-186b-4387-9174-a0400f31597e
https://www.sdpnoticias.com/mexico/hugo-lopez-gatell-asegura-que-mexico-pone-mas-vacunas-por-dia-que-eu/
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Rozones 

Se cae la “operación Godoy” de Toledo 

 

Nos comentan que luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación resolvió no dar la diputación federal al neopetista, Mauricio Toledo 

Gutiérrez, acusado por el delito de enriquecimiento ilícito, sino a su suplente, se 

confirma que no tiene posibilidad alguna de buscar evadir a las autoridades 

capitalinas y literalmente aparecer en estos días dentro del recinto legislativo de San 

Lázaro.  

 

Y es que nos aseguran que este fin de semana había la posibilidad de que alguien 

intentara meter al exdelegado de Coyoacán en el auto de un diputado de su 

bancada, como ocurrió en su momento con el perredista Julio César Godoy, 

acusado formalmente de vínculos con el narcotráfico y lavado de dinero, y quien 

tomó protesta luego de dos días de permanecer oculto en una oficina. 

 

Javier Solórzano 

Sin acuse de recibo 

 

Que el gobierno siga sin acuse de recibo de críticas y observaciones lo está llevando 

a una mirada unilateral y cerrada del ejercicio del poder. 

A menudo se tiene la impresión de que lo que le resulte molesto se le resbala. No 

importa que con evidencias tangibles en algunos asuntos en que al gobierno se le 

demuestra que las cosas son diferentes, lo que hace es revertir la crítica o de plano 

desecharla. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/cae-operacion-godoy-toledo-448025
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/acuse-recibo-448026
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Ángeles Aguilar 

Fórmula Uno y Día de Muertos, impulso a hoteles en CDMX y recuperación hasta 

2023 

Mi ciudad es chinampa en un lago escondido… Con el majestuoso Palacio de Bellas 

Artes, el imponente Ángel de la Independencia, la algarabía de los comercios que 

bordean el Centro Histórico, el Templo Mayor, la Catedral, los fragantes aromas de 

nuestra gastronomía y las coloridas trajineras en Xochimilco, la CDMX captura la 

memoria de quienes tienen la fortuna de visitarla. 

 

Hoy esta palpitante urbe se encuentra entre las ciudades más atractivas para 

conocer. En 2019, previo a la llegada de la pandemia, nuestra ciudad capital recibió 

a 13 millones 905 mil turistas. 

 

Arturo Damm 

17.9%, no 4.1% 

Durante el segundo trimestre del año, según los datos de la Encuesta Nacional de 

Ocupación y Empleo, del Inegi, la Población Económicamente Activa, PEA, sumó 

57.7 millones de personas, 59.0% de la población mayor de quince años. 

La PEA está compuesta por las personas, mayores de 15 años, que buscan trabajo. 

Si lo encuentran son Población Ocupada, PO. Si no lo encuentran, y siguen 

buscando, son Población Desocupada, PD. 

 

 

 

Marco A  Mares 

AMLO y los DEG del FMI 

El presidente Andrés Manuel López Obrador no quita el dedo del renglón.Ayer, en 

su conferencia mañanera, dijo varias cosas en torno al tema de los Derechos 

Especiales de Giro (DEG) que, en breve asignará el Fondo Monetario Internacional 

(FMI) a México como parte de los 650,000 millones de dólares que entregará a los 

países integrantes del organismo financiero multilateral. 

Llamó la atención que dijera que fue el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de 

la O, quien le propuso utilizar los 12,500 millones de dólares para prepagar deuda. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/formula-dia-muertos-impulso-hoteles-cdmx-recuperacion-2023-448009
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/formula-dia-muertos-impulso-hoteles-cdmx-recuperacion-2023-448009
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/17-9-4-1-arturo-damm-arnal-448003
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/AMLO-y-los-DEG-del-FMI-20210820-0005.html
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La gran Carpa 

Carrusel 

Jesús Zambrano Grijalva considera que la reforma electoral que está planeando el 

presidente López Obrador y la bancada de Morena, es un golpe de Estado a la 

democracia, pues considera que con lo anterior se busca controlar los próximos 

procesos electorales desde el púlpito presidencial y así regresar a los viejos 

esquemas donde el partido en el poder organizaba las elecciones. 

Foca 

Después del paso del huracán Grace en la península de Yucatán, el IMSS reportó 

saldo blanco en su red hospitalaria y sus servicios operan con normalidad en esta 

zona. Felipe Cruz Vega, jefe de la División de Proyectos Especiales de Salud, 

detalló que una de las acciones aplicadas fue resguardar a pacientes con covid y 

otras patologías, bajo estrictos protocolos de bioseguridad. 

 

 

 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Dinero 

A pocos días del regreso a clases presenciales anunciado por la secretaria de 

Educación para el próximo 30 de agosto, padres y madres deben decidir si enviarán 

a sus hijos a la escuela, mientras el país enfrenta la tercera ola de contagios de 

Covid-19. 

Metodología 

El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron mil 433 personas; en 

Twitter 141, en El Foro México 482 y en Facebook 810. Utilizamos 

el software SurveyMonkey para distribuir el cuestionario, contar los votos y recoger 

las opiniones. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210820-0010.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/20/economia/dinero-prevalece-la-incertidumbre-ante-el-regreso-a-clases-la-decision-final-sera-de-madres-y-padres/
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JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Astillero 

La diferencia entre Layda Sansores (Morena y PT) y Eliseo Fernández Montúfar 

(Movimiento Ciudadano, antes Partido Acción Nacional) fue de 5 mil 994 votos, es 

decir, 1.41 por ciento del total de sufragios emitidos, cifras por debajo de la emisión 

de votos nulos (8 mil 387, 1.99 por ciento del total). 

Esa condición exigua, acusaciones de fallas e irregularidades en cuanto a boletas y 

cómputos, más las pugnas entre dos bandos en la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), han colocado a la hija del 

emblemático priísta Carlos Sansores Pérez (1918-2005) en una situación 

enigmática: cuatro de tres magistrados ordenaron recontar la totalidad de los votos 

emitidos, a pesar de que Movimiento Ciudadano sólo había denunciado presuntas 

irregularidades en 13 de 21 distritos electorales locales. 

 

 

BAJO RESERVA 

El adversario de AMLO está en Palacio Nacional 

Éramos muchos y parió la abuela. Ahora resulta que los medios de comunicación 

inventaron una carta compromiso que la secretaria de Educación, Delfina Gómez, 

presentó frente al presidente Andrés Manuel López Obrador en la que los padres 

se hacían corresponsables de la salud de sus hijos y que sería obligatoria para 

recibir a los niños en las escuelas el 30 de agosto.  

Doña Delfina no solo anunció esa carta, sino que el texto fue difundido en el chat 

que la oficina de Comunicación de la Presidencia utiliza para comunicarse con 

reporteros que cubren las actividades del Presidente.  

El presidente dijo que a él no le consultaron sus funcionarios de abajo que se 

establecería el requisito de la carta compromiso, la descalificó y dijo que no sería 

obligatoria. Luego, la secretaria Gómez dio marcha atrás y retiró la carta. Y los 

culpables ahora son los medios que el presidente califica como adversarios por 

haber difundido una carta que asegura es falsa, pero fue distribuida por 

Comunicación Social de la Presidencia. 

 Nos hacen ver que el verdadero adversario está en Palacio Nacional, pues en 

Comunicación no se mueve ni una hoja de papel sin que pase por las manos del 

vocero Jesús Ramírez. ¿Ahora don Jesús seguirá los pasos de su jefe y dirá que a 

él nunca le consultaron la carta los funcionarios de abajo? 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/20/politica/astillero-solo-layda-y-gallardo-de-campeche-a-slp-bandos-actuan-en-tepjf-mc-bisagra-encarecida/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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EDITORIAL 

Más empleos, pero no los mejores 

La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, publicada por el Inegi, revela que 

aunque ha habido en México un repunte en la creación de empleos, en su mayor 

parte son de carácter informal, sin prestaciones y de bajos salarios, por lo que aún 

no constituyen una solución a la crisis laboral y económica que experimenta el país. 

La calidad de los trabajos creados no es la deseable al no satisfacer los estándares 

básicos de bienestar, por lo que no puede hablarse aún de una plena recuperación 

del empleo, que ya de por sí evidenciaba un severo deterioro antes de que 

impactara la pandemia en nuestro territorio. 

Al analizar la creación de poco más de 2.2 millones de empleos nuevos en el 

segundo trimestre de este año, se detectó que 1.8 millones de éstos se asientan en 

el ámbito de la informalidad, que constituye el sector predominante en el que se 

mueve la población económicamente activa y en el que entran por igual los 

campesinos, personal de servicio doméstico y comerciantes semifijos o ambulantes. 

 

HISTORIAS DE REPORTEROS 

CARLOS LORET DE MOLA 

Hoy hace un año que revelamos los videos de Pío López Obrador recibiendo dinero 

en efectivo como parte de una serie de entregas programadas para la campaña de 

su hermano, el hoy presidente de México, de manos de un operador de un gobierno 

estatal. 

Un año en que el mandatario ha repetido una y otra vez que ya se acabó la 

corrupción, que él no es tapadera de nadie, que ya no hay influyentismo y que ya 

no es como antes porque ahora nadie está por encima de la ley. 

Un año en que instituciones del Estado han actuado con prontitud para abrir 

investigaciones sobre personajes a los que el Presidente considera adversarios. 

Un año más de pañuelito blanco y barrido de escaleras de arriba para abajo y Estado 

de Derecho en vez de estado de chueco. 

Un año en que han congelado cuentas desde 20 mil pesos a participantes en las 

protestas de Chihuahua que no le gustaron a López Obrador, por poner un ejemplo. 

Han investigado a candidatos incómodos para Morena en plena campaña electoral. 

Han señalado como corruptos en la conferencia mañanera a decenas de personas, 

grupos y organizaciones que se atreven a criticar al presidente o simplemente a 

discrepar de él. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210820/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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GRAN ANGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

¿Hacia dónde va AMLO al decir que promoverá una “renovación tajante” del INE y 

del Tribunal Electoral? ¿Por qué lo hace? ¿Acaso porque ve insuficiencias y/o 

parcialidad en sus estructuras y actuación, disfuncionales ya para el avance 

democrático del país? ¿O quizás, por el contrario, porque pretende tomar su control, 

en demérito de la autonomía de esas instituciones, impulsado —como dijo ayer 

mismo Lorenzo Córdova— por “rencores, filias y fobias personales”? 

Algunas respuestas pueden encontrarse en la iniciativa que Morena presentará a la 

próxima Legislatura, vía su coordinador parlamentario en el Senado, Ricardo 

Monreal, no solo para el rediseño del INE y el TEPJF, sino para llevar a cabo una 

amplia reforma político-electoral que modificaría seis artículos de la Constitución; 

aunque el Presidente dijo ayer, enterado de que vendría esa propuesta, que será él 

quien la envíe al Congreso, lo que evidencia, por cierto, las crecientes tensiones 

entre AMLO y Monreal. 

 

CAPITANES 

Mes clave 

Septiembre será el mes clave para las Confederaciones del sector privado, pues se 

elegirán a los nuevos presidentes. 

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, que ahora dirige José 

Manuel Campos, llevará a cabo una asamblea el 9 de septiembre, para elegir a su 

sucesor entre tres candidatos: Enrique Octavio García, Héctor Tejada Shaar y Juan 

Carlos Pérez Góngora. 

En el proceso electoral, al interior de la Confederación se están dando con todo y 

ha salido raspada la actual administración por un presunto mal manejo de recursos, 

que por cierto han negado. 

Por otro lado, en la Confederación Nacional de Cámaras Industriales, que dirige 

Francisco Cervantes, se elegirá a un nuevo presidente el 24 de septiembre. Suenan 

cinco nombres en la contienda: José Abugaber, de la Cámara de Calzado en 

Guanajuato; Alejandro Malagón, de la Cámara de Conservas Alimenticias; 

Netzahualcóyotl Salvatierra, ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 

de la Construcción; Ramón Beltrán, de la Cámara del Aluminio, y Enoch 

Castellanos, quien dirige Canacintra. 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210820/textview
https://www.reforma.com/capitanes-2021-08-20/op210669
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

¿CUÁNTO CUESTA un voto del Partido del Trabajo en la Comisión Permanente? 

Algo así como 900 millones de pesos. Esa es la cantidad que la organización que 

encabeza Alberto Anaya espera recibir este año para la operación de sus estancias 

infantiles, conocidas como Cendis. 

CUENTAN que la ausencia del senador petista Joel Padilla, en la sesión del pasado 

miércoles, fue completamente intencional. De haber estado 

presente, Morena habría podido sacar adelante el periodo extraordinario para la 

revocación de mandato. 

PERO con el PT las cosas no son gratis. Y el partido que se ufana de afinidad con 

los camaradas de Corea del Norte o de Venezuela, a la hora de los billetes sólo 

cobra con la derecha. Y en este caso, está presionando para que la Secretaría de 

Hacienda le libere los recursos que tiene detenidos para sus Cendis. Y ya entrados 

en gastos, también quieren que el IMSS levante embargos a varios de los negocios 

petistas. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Aprehender al rector 

Una vez más se usan los instrumentos de la justicia penal para propósitos de 

injusticia. Este 18 de agosto se dio a conocer que un juez dictó órdenes de 

aprehensión contra Luis Ernesto Derbez, legalmente rector de la Universidad de las 

Américas Puebla, así como de otros funcionarios de la institución, como la 

vicerrectora administrativa y el vicerrector de finanzas. También se giraron órdenes 

de aprehensión contra representantes jurídicos de la Fundación Mary Street 

Jenkins. 

 

La fundación difundió un comunicado en el que se queja de que "se ha establecido 

un reiterado mecanismo de presión para evadir el tema de fondo: la evasión al 

cumplimiento de la suspensión que ordena la devolución del campus de la UDLAP, 

propiedad de la Fundación Mary Street Jenkins, para apropiarse ilícitamente de 

patrimonio privado". 

 

 

. 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-20/op210675?pc=102
https://www.reforma.com/aprehender-al-rector-2021-08-20/op210677?pc=102
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SACAPUNTA 

Nombramiento militar  

Nueva figura de mando se instauró en las Fuerzas Armadas. El titular de la Sedena, 

Luis Cresencio Sandoval, nombró al General de División Eufemio Alberto Ibarra 

Flores como Comandante del Ejército Mexicano, el cual coordinará las operaciones 

de ese cuerpo. La designación fue previa al evento en Campo Marte, encabezado 

por el presidente López Obrador.   

Ebrard salva el diálogo  

Nos hacen ver que las dotes diplomáticas del canciller Marcelo Ebrard salieron a 

relucir, ayer, en la mesa de negociación que se abrió en el Museo de 

Antropología para el conflicto de Venezuela. Luego de que la parte oficialista puso 

peros a la integración de la delegación opositora, se logró dar inicio al diálogo, 

gracias a los buenos oficios del funcionario mexicano.   

 

 

ALHAJERO  

MARTHA ANAYA 

Derrota para presidencia y gobernación 

Fue un desgaste inútil de los negociadores de Morena. Contumacia del lado de 

la Secretaría de Gobernación. Su incredulidad –o su ingenuidad política– los llevó 

a exhibir aún más su derrota y quien terminó recibiendo un descolón fue el propio 

Presidente de la República. 

Pero además, durante las tres horas que los morenos pasaron argumentando el 

porqué de la necesidad y urgencia de un tercer periodo extraordinario de sesiones 

(para aprobar la ley reglamentaria sobre la revocación de mandato), fueron 

incapaces de convencer. Y no sólo a la oposición. 

En cuanto al juego de fuerzas, desde antes de que comenzara la sesión de 

la Permanente era claro que Morena y sus aliados (PVEM, PT y PES) no 

alcanzarían la mayoría calificada, pues del bloque de contención (PAN, PRI, MC y 

PRD) no faltaba un solo diputado y todos votarían en contra de la petición de López 

Obrador. El resultado sería el que vimos a las cinco de la tarde: 24 votos a favor y 

13 en contra de realizar el periodo extraordinario. 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/14/sacapuntas-325886.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/20/derrota-para-presidencia-gobernacion-327795.html

